

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:39

PAG - 1 -

Martes 19 de Julio de 2005

Costa Rica



26 años de la revolución

Sandinistas divididos en su aniversario

AFP. El Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) celebra hoy el 26.º aniversario de la revolución que depuso a la dictadura de Anastasio Somoza, enfrentado a su peor división en tiempos de paz.

La disconformidad en un amplio sector de las bases sandinistas, que reclaman elegir al candidato que les represente en las elecciones generales del 2006, se contraponen a la decisión de la cúpula, que nombró al expresidente Daniel Ortega y expulsó de sus filas al exalcalde capitalino Herty Lewites

Integración del istmo

Los viceministros de Economía de Centroamérica se reunirán hoy y mañana con funcionarios de la Unión Europea (UE) para discutir los avances del proceso de integración del istmo, requisito para negociar un acuerdo comercial.

Se evaluarán temas de políticas de competencia, propiedad intelectual y otros.

Japón dona \$7,5 millones

Japón donó a Nicaragua 12.000 toneladas de fertilizantes y maquinarias para construcción de caminos y la producción de granos básicos cultivados por pequeños y medianos productores.

La donación está valorada en \$7,5 millones y beneficiará a más de 100.000 familias vinculadas con la actividad.

Panamá



La singularidad de la crisis nicaragüense. (Jorge Silvero Salgueiro)

Desde la perspectiva del constitucionalismo latinoamericano, la actual crisis política nicaragüense presenta rasgos singulares. Para efectos del análisis, distingamos por un momento las etapas de confrontación de las etapas (intentos) de resolución de la crisis. Se comprueba entonces que el carácter distintivo de la crisis se encuentra sobre todo en las etapas de resolución.

La singularidad del caso radica entonces en que el conflicto nacional nicaragüense entre dos poderes de Estado - en sus orígenes principalmente de carácter constitucional interno - fue sometido a la jurisdicción internacional de la Corte Centroamericana de Justicia, ésta se declaró competente y resolvió el caso. De esta forma, el Tribunal internacional ejerció competencias relativas al control de constitucionalidad que el constitucionalismo clásico califica como competencias de un órgano jurisdiccional interno que resuelve

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:39

PAG - 2 -

disputas de derecho dejando a salvo la supremacía constitucional y que, por ende, son encomendadas al máximo tribunal constitucional nacional.

pareciera que el siguiente paso en la resolución de la crisis nicaragüense estaría en las manos de la OEA y en especial de su mediador el ex canciller argentino Dante Caputo, quien actualmente se encuentra en Managua intercediendo entre las partes en conflicto. Pero su tarea se vuelve compleja, pues el conflicto ha sido judicializado internacionalmente y parte de la comunidad internacional exige el respeto a las decisiones judiciales, lo cual debe ser contemplado en las decisiones políticas que se tomen. A ello hay que agregar que la idea de un borrón y cuenta nueva con unas elecciones generales anticipadas no borra sin embargo la sentencia de la Corte.

Por tanto, podría decirse que el conflicto nicaragüense pone a prueba el respeto del derecho en la región en la medida en que el cumplimiento de las disposiciones judiciales queda sujeto a la negociación política.

Atractivo mercado en Nicaragua

ANSA. Bajos costos de producción, mano de obra barata y alta fertilidad de los suelos son los principales factores que llevan a inversionistas de Costa Rica a invertir en Nicaragua, informaron ayer organizaciones empresariales.

Otros atractivos que tientan a los inversores son la repatriación de capital extranjero, la libre remisión de ganancias y 100% de exención de todos los impuestos de introducción. También existen ventajas en materia de recaudaciones en impuestos de venta en la importación, suministros, maquinaria, equipos y repuestos. La productora de fruta Ticofrut es una de las pioneras de la emigración de capitales costarricenses a ese país.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua